
Schriftliches Grußwort zum 10-jährigen Jubiläums des IFF: 
Bundespräsident Christian Wulff - als ehemaliger Niedersächsischer 
Ministerpräsident  
Als vor zehn Jahren die Entscheidung anstand, hochbegabte Kinder und Jugendliche 
professionell zu fördern, fanden sich in zwangloser Weise starke Kräfte zusammen. 
Neben dem Niedersächsischen Ministerium für Wissenschaft und Kultur, dem 
Niedersächsischen Kultusministerium und der Stiftung Niedersachsen gilt mein 
besonderer Dank Herrn Professor Bernd Goetzke. Auf seine Initiative wurde im Jahr 
2000 das Institut zur Frühförderung musikalisch Hochbegabter (IFF) an der 
Hochschule für Musik und Theater Hannover ins Leben gerufen. 
 
Das IFF ist deutschlandweit ein einzigartiges Modellprojekt! Nur in Niedersachsen 
erhalten bereits 13- bis 16-Jährige die Gelegenheit, an einer Musikhochschule in 
einem eigenen Studiengang unterrichtet zu werden. Mit diesem Konzept steht das 
IFF inzwischen Pate für die Hochbegabtenförderung in weiteren Bundesländern. 
Nachdem im Gründungsjahr zunächst zehn Kinder in das Institut aufgenommen 
wurden, zählt das IFF heute zusammen mit seiner Vorschule „VIFF“ für Kinder ab 
sieben Jahren etwa 70 Studierende. Als Musikland Niedersachsen ist es uns ein 
besonderes Anliegen, Verantwortung für die junge Generation zu übernehmen. Die 
Ausbildung unserer Jugend schließt auch die musikalische Förderung der besonders 
Motivierten und Begabten mit ein. 
 
Die Erfolge des IFF in den vergangenen zehn Jahren haben gezeigt, dass sich die 
Bemühungen in jedem Fall gelohnt haben. Das IFF hat nicht nur für sein 
Ausbildungskonzept einen internationalen Ruf erworben. Auch die künstlerische 
Qualität seiner Studierenden ist weltweit anerkannt. Das belegen unter anderem die 
zahlreichen Auszeichnungen der Absolventinnen und Absolventen wie der NDR 
Kultur-Förderpreis oder der Bundespreis „Jugend musiziert“. Das Markenzeichen 
„IFF“ ist ein Gütesiegel für eine hoch qualifizierte und erfolgreiche musikalische 
Spitzenförderung junger Menschen in Deutschland. 
 
Gerne habe ich für das Jubiläumsjahr 2010 die Schirmherrschaft übernommen. Ich 
freue mich auf ein weiteres Jahr mit zahlreichen Festkonzerten und einem 
internationalen Symposium. Für die kommende Dekade wünsche ich dem IFF, dass 
es seine Spitzenstellung behält und weiterhin seinen Platz als Leuchtturm über das 
Musikland Niedersachsen hinaus etablieren kann. 
 
Hannover, im Dezember 2009 
Christian Wulff 
Niedersächsischer Ministerpräsident 
 


